
2025.04.27 台北市斗中校友會線上讀書會第十二場-葉美麗學長的《小資族理財與投資策

略》，校友回饋彙總： 

 

吳克府（17） 

今天葉美麗學長的講題是《  小資族理財與投資策略》。現在通貨膨脹又起，經濟衰退，房價

高漲不跌，薪水久不調加或者只是微加，是受薪階級的困境，因此小資族理財成為各方的探

討課題，今天專題探討此議題，非常的有意義。感謝葉學長百忙抽空的無私奉獻及分享寶貴

的經驗。感謝劉文正輔導理事長及鄭問堂理事長的推動斗中線上讀書會、第 26 屆鄭問堂理事

長的主持本次分享會、沈坤英理事及陳以儒秘書長的慎密籌備協助、陳連禎校長的指導，感

謝第 43 屆的蘇志淵律師協助紀錄。感謝斗中校友們的熱情參與及支持，祈望以後的斗中讀書

分享會，大家一樣的來支持照顧！讓斗中線上讀書會越來越好！（預告下次讀書分享會訂在

六月份）。 

 

鄭問堂（26） 

非常感謝葉美麗學姐的分享，不愧是四大金釵之一，除股票外，連比特幣也懂，而且講到那

一支股票都瞭若指掌，令人佩服，今天也讓我瞭解要在何時買股票，如何設停損，受益良多，

感謝學姐分享！ 

 

孫碧津（38） 

謝謝學長姐提供跨域學習的機會，馬上訂書自我增能！ 

 

陳連禎（17） 

今天美麗董事長主講投資理財，頭頭是道，欲罷不能，而內容非常的豐富，顯見葉博士的功

力無人能與倫比。其中舉例、節點，讓我這個理財外行人也聽得似懂非懂，真想下海當個弄

潮兒，最後還是理智的踩剎車，不要到了從心所欲的高齡，陷入股海而力不從心喊救命，則

為時已晚。無論如何，真的如理事長所言，受益匪淺。對於做學問、看人高下、觀公司體質，

俱有啟發之處，非常感謝！ 

很敬佩葉董事長終身學習的精神——有目標、有紀律、尤其有方法的學習法，很值得我們效

法。 

她說 Al 與量子科技的發展趨勢，值得關注與學習。又說量子聽不懂，看了 2百遍就會懂。真

是智慧之言。這讓我想起古人說的：「讀書千遍，其義自見。」有殊途同歸的意義。 

高啊！ 

 

蘇志淵（43） 

感謝美麗學姐今天的精彩分享，讓我收穫良多。 

特別印象深刻的是，學姐提到除了要持續投資自己的專業之外，也應重視財商教育，學習投

資、了解金融市場與股票市場的運作，以及掌握「停損不停利」的觀念，順勢而為，跟隨市

場趨勢布局投資。 

學姐也分享了從過去金融證券、電腦時代，到目前最熱門的 AI 領域，如無人機、機器人、量

子科技等新興產業中，如何尋找合適的投資標的，同時也談到了虛擬貨幣未來的展望。 



透過今天的演講，更加體會到接觸金融市場、隨時吸取新知的重要性；唯有保持好奇心與持

續學習，才能與世界趨勢同步！ 

再次由衷感謝學姐的分享！ 

 

劉文正（16） 

今天晚上因為另有要事，不克親自聆聽美麗前理事長的分享，有點遺憾。 

還好，美麗前理事長的大作，先前有從頭到尾仔細的拜讀學習過了。 

謝謝美麗前理事長的無私分享。 


